

Reporte de Medios

02 de enero de 2015

Durante la 'Matriculatón', más de 3.000 niños consiguieron cupo

Jornada fue para atender niños y jóvenes que todavía no se encuentran en el sistema educativo.



Foto: Abel Cárdenas / EL TIEMPO

Durante la Matriculatón no se presentaron congestiones o largas filas en los colegios.

Durante el fin de semana, 3.105 niños y jóvenes, en edad escolar, lograron obtener uno de los cupos que aún tienen disponibles en la Secretaría de Educación del Distrito (SED) para los colegios públicos de Bogotá.

“Desde el año pasado estábamos en el trámite de conseguirle un cupo a mi hija pequeña. Nos fue muy bien, nos atendieron en menos de una hora”, dijo Luis Pulido, uno de los padres de familia que se benefició de esta jornada que la SED llamó Matriculatón.

El proceso se llevó a cabo en los colegios Instituto Técnico Juan del Corral (localidad de Engativá), Rafael Uribe Uribe (Tunjuelito), Miguel de Cervantes Saavedra (Usme), Restrepo Millán (Rafael Uribe Uribe) y en la Dirección Local de Educación de la localidad de San Cristóbal, en los que no hubo largas filas ni congestión, sobre todo el domingo.

Los padres que iban en búsqueda de un cupo tampoco tuvieron que someterse a largos procesos; solo tenían que tomar un turno a la entrada de los colegios; posteriormente, entrar a una charla informativa en la que los funcionarios de la SED les recordaban los papeles que tenían que llevar para poder matricular a sus hijos: documentos de identidad del estudiante y del acudiente, un recibo de servicio público con la dirección de residencia y un número telefónico de contacto.

Tras la reunión informativa, los padres se dirigían a otro de los sitios dispuestos en las instituciones educativas donde los funcionarios de la SED inscribían a sus hijos en alguno de los colegios que tuvieran disponibilidad de cupo.

Finalmente, y si era el caso, los padres se dirigían a un último punto de atención, que atendían funcionarios de la Secretaría de Movilidad, para que sus hijos pudieran obtener el servicio de ruta.

Pero durante la jornada no solo se inscribieron a los alumnos; también los padres que lo requerían, realizaron el trámite de traslado de sus hijos de colegio. “A mi hija, de 5 años, la dejaron en otra sede y no está con el hermano en un colegio de la localidad de Bosa. Vine a solicitar el cambio”, dijo Lady Monroy, una de las 505 personas que hicieron este tipo de solicitudes.

Bosa fue la localidad en la que más ciudadanos se atendieron, ya que acudieron 549 padres de familia y acudientes de los alumnos. Le siguió la de Usme, con 478 personas atendidas; Kennedy, con 404; y San Cristóbal, donde se atendieron a 392 personas.

Según informaron en la Secretaría de Educación, aún quedan 50.000 cupos en los colegios oficiales del Distrito y se planea entregar 16.000 kits escolares.

La jornada se inició en el 2014

El año pasado se comenzó a realizar la jornada de la Matriculación, la cual se ha enfocado en la atención de los niños y jóvenes desescolarizados que todavía no se encuentran en el sistema educativo de Bogotá. Gracias a esta iniciativa, en el 2014 1.500 alumnos accedieron a un cupo escolar, según informaron en la Secretaría de Educación. El Distrito generará más estrategias de acceso a la educación.

<http://www.eltiempo.com/bogota/durante-la-matriculaton-mas-de-3000-ninos-consiguieron-cupo/15181110>

“Parody si la educación no es un negocio demuéstrelo a estudiantes”: hombre que se había crucificado

El Cuerpo de Bomberos intervino y bajó al estudiante, quien permaneció casi dos horas colgado en una cruz desde el octavo piso de la sede de la FUSM en Bogotá.



Foto: Twitter @CatalinaGomezS

El estudiante permaneció casi dos horas colgado en la fachada de la San Martín

El **Cuerpo de Bomberos de Bogotá** bajó a **Cristian Sánchez**, presidente del Consejo Nacional Estudiantil de la Fundación Universitaria San Martín, quien permaneció colgado en una cruz, alrededor de dos horas, desde el octavo piso de la sede de la institución en Bogotá.

Los estudiantes decidieron que su líder se crucificara como **símbolo de la protesta** que adelantan por la crisis financiera y administrativa que presenta la universidad y que, según ellos, aún no han visto una solución. (Vea [Así se vive la crucifixión de un estudiante de la universidad San Martín](#))

Cristian Sánchez aseguró en Blu Radio que se presentará ahora en el **Ministerio de Educación** para ser escuchado, “nos respetan o nos cumplen (...) la ley salió para que la usen”, indicó.

El universitario pidió a la **ministra de Educación, Gina Parody**, que haga respetar la **ley de Inspección y Vigilancia de la Educación Superior**, “Parody si la educación no es un negocio entonces demuéstrela a los estudiantes” y exigió que les explique “qué información ha recopilado, por qué no ha habido sanciones, por qué más plazo y por qué avalan una fiducia”.

Mientras tanto, en Barranquilla protestan estudiantes con **quema de llantas**, porque dicen que aunque se autorizó una fiducia para consignar sus matrículas, aún el Ministerio de Educación no les da fecha de apertura de su sede.

<http://www.elespectador.com/noticias/educacion/parody-si-educacion-no-un-negocio-demuestrelo-estudiant-articulo-540996>

Seis 'pilos' aplazan semestre y otros se quejan porque no tienen plata

Decenas de estudiantes del programa de becas 'Ser Pilo Paga' manifiestan su angustia por la demora en el subsidio de sostenimiento prometido por el gobierno.org:



Dos semanas después de comenzar las clases en la Universidad de los Andes, un gran número de los estudiantes becados por el Programa Ser Pilo Paga han comenzado a expresar su malestar por la demora en el desembolso de los subsidios de sostenimiento prometidos por la ministra de educación Gina Parody.

De acuerdo con un representante del Consejo Estudiantil Uniandino, dos estudiantes habrían desertado del programa. Una información desmentida por María Consuelo Burgos Cantor, decana de estudiantes U. Andes. Según Burgos, lo que sucedió fue que seis de los estudiantes becados por este programa decidieron aplazar el semestre por no tener claro lo que quieren estudiar. Para evitar que pierdan el beneficio de la beca, la Universidad y el Icetex acordaron permitir a los becados aplicar esta opción.

“Más que un asunto de deserción, los casos de estos estudiantes se refieren a orientación vocacional. Como el proceso para presentarse a la beca fue tan rápido, llegaron con una idea no muy precisa frente a la carrera que eligieron. “Queremos que se tomen un tiempo para definir mejor la carrera que quieren estudiar”, comentó Burgos.

El grupo Andar, que ha hecho seguimiento a los becarios de esta universidad, y miembros del Consejo Estudiantil Uniandino están muy preocupados porque algunos de estos estudiantes se han visto obligados a recurrir a préstamos y un sinnúmero de estrategias para mantenerse a flote económicamente mientras llega el prometido subsidio.

Al respecto, Consuelo Burgos aclaró que la universidad decidió ofrecer a los alumnos que lo necesiten un auxilio exprés mientras se organiza un auxilio adicional que les permitirá cubrir gastos personales, transporte, comida y materiales educativos.

El Ministerio de Educación y el Icetex no han sido claros con los estudiantes becados sobre este tema. Una de las becarias entrevistadas por El Espectador hace apenas unos días comentó que “no hay claridad en la manera como se realizan los pagos. Ni mis papás ni yo sabemos cuándo voy a empezar a recibir ese subsidio y por ahora son ellos los que asumieron mi manutención”. Otro comentó: “mi mamá responde por mí y ella gana un salario mínimo. Aquí tengo que pagar arriendo, comida, transporte y fotocopias”.

“Queremos mostrar nuestra inconformidad y preocupación como la incertidumbre de los estudiantes de Ser Pilo Paga”, le dijo a El Espectador uno de los representantes estudiantiles al mismo tiempo que solicitaron al Ministerio de Educación responder a esta demanda.

Inicialmente el Gobierno prometió entregarles cinco salarios mínimos durante el semestre y más adelante lo redujeron a cuatro. Sobre las fechas de pagos tampoco hay claridad. El Gobierno ha dicho que el 16 de febrero entregará las tarjetas débitos de las cuentas en el Banco Popular, donde les será consignado el subsidio, pero esto ocurrirá casi un mes después de iniciadas las clases. En otros países y universidades, el dinero para la subsistencia de los becarios suele entregarse antes del inicio de clases para evitar que los estudiantes tengan problemas.

A través de Blu Radio, el Ministerio de Educación aceptó que el giro del dinero se ha demorado por problemas administrativos y prometió agilizar los trámites para que sea entregado antes del 7 de febrero.

La Universidad de los Andes, que cuenta con un fondo de apoyo a los becarios, también está pagando el precio del afán con que se implementó el Programa Ser Pilo Paga pues el dinero presupuestado era para unos 700 alumnos y esa cantidad se duplicó con los nuevos matriculados a través de las becas (624 estudiantes). Aun así, la decana de estudiantes dice que gracias al programa previo de becas que tenían, Quiero Estudiar, están enfrentando de la mejor manera los retos que se presentan.

“Frente a la importancia de este programa en la educación nacional, pensamos que vale la pena hacer todos los esfuerzos para que estos muchachos tengan una

oportunidad. Tenemos que enfrentar el reto como comunidad académica”, comentó Burgos.

Esta no es la única queja que ha surgido frente a la implementación del programa. De acuerdo con el rector de la Universidad Nacional, Ignacio Mantilla, muchos estudiantes becados no pudieron aplicar a esta y otras instituciones públicas porque las becas se anunciaron después de haber cerrado el proceso de admisión. Un detalle que revela el afán en el lanzamiento del programa.

Nota del Editor:

El título y algunos apartes de esta nota fueron cambiados. Inicialmente el título señalaba que: Dos 'pilos' desertaron de becas del Gobierno y otros se quejan porque no tienen plata. Tras aclaraciones de la Ministra de Educación, Gina Parody, y al Decana de Estudiantes de la Universidad de Los Andes María Consuelo Burgos Cantor, se estableció que los alumnos no desertaron del programa, sino que aplazaron el semestre, y que el número no era dos, sino seis. En este texto se incluyen los comentarios de la Decana y la Ministra.

<http://www.elespectador.com/noticias/educacion/seis-pilos-aplazan-semestre-y-otros-se-quejan-porque-no-articulo-541048>

Colombia lista para pruebas Pisa 2015

Más de 15.000 jóvenes de todo el país rendirán este año las pruebas de la OCDE. El país aspira a mejorar después de los malos resultados de 2013.



275 colegios oficiales y 109 privados participarán en las pruebas. Foto: freeimages.com

Durante una reunión entre el Ministerio de Educación Nacional (MEN), Secretarios de Educación y rectores de colegios, se anunciaron las instituciones educativas cuyos alumnos presentarán las pruebas Pisa el 5 y 6 de mayo. Estas pruebas internacionales que se realizan cada tres años son coordinadas por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), de la que Colombia aspira a convertirse en miembro.

"Este año se presentarán pruebas Pisa por computador, para lo cual recibiremos apoyo del Ministerio de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones

(MinTIC)", afirmó Gina Parody, ministra de Educación, durante su intervención. "El reto de las pruebas Pisa es un reto de país. Tenemos que medirnos para saber hasta dónde somos capaces", añadió.

La muestra seleccionada en el país para presentar la prueba asciende a 15 mil jóvenes de 15 años provenientes de 384 colegios de todo el país, 275 oficiales y 109 privados. La mayoría de estos están ubicados en la región Andina, donde pondrán a prueba 230 instituciones. Además, 71 colegios serán evaluados en el Valle, 66 de ellos en Cali; 60 en el Caribe, 14 de ellos concentrados en el Atlántico; 17 en el sur del país y seis en los llanos.

La evaluación tiene por objetivo medir la manera en que los jóvenes aplican en su vida cotidiana las competencias básicas en materias como matemáticas, lectura y ciencias para medir si los alumnos están preparados para enfrentar los retos de la vida después del colegio.

En conversación con Semana Educación, la ministra Parody resaltó que el propósito de la prueba es mostrar cómo está el país, y dice que no se siente presionada. "En 95 días no vamos a aumentar los conocimientos en matemáticas, ciencias y lenguaje. Más aún por la forma de medición de Pisa, que mide las habilidades para la vida. Pero nosotros sí podemos hacer toda la familiarización con las pruebas y saber si tenemos la tecnología para presentarlas por computador".

Colombia está dentro de los 70 países que se miden en las pruebas Pisa en 2015, y para enfrentar el reto, el MEN y el Icfes realizaron un encuentro con 69 secretarios de Educación, 384 rectores y reconocidos expertos nacionales e internacionales para conocer cómo prepararse para la evaluación.

Para Gabriel Sánchez Zinny, consultor en educación y uno de los expertos invitado al panel organizado por el MEN, las pruebas Pisa le han dado protagonismo al debate sobre la calidad educativa en América Latina. "En general, habíamos mejorado en inversión y acceso a la educación, pero con las pruebas PISA nos dimos cuenta que la calidad no era tan buena", afirma Sánchez. Según él, este tipo de mediciones ayuda a identificar las cosas que no se están haciendo bien y orientar a los países para diseñar políticas públicas educativas.

<http://www.semana.com/educacion/articulo/pruebas-pisa-2015/416113-3>